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１、令和５年４月２４日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１会議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

北部学校給食センター副所長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和５年４月２４日 午後２時００分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

 議案第１０号 由利本荘市教育支援委員会委員の委嘱について 

 議案第１１号 由利本荘市社会教育委員の委嘱について 

 議案第１２号 由利本荘市公民館運営審議会委員の委嘱について 

 議案第１３号 由利本荘市資料館協議会委員の委嘱について 

議案第１４号 由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会委員の委嘱について 

議案第１５号 由利本荘市図書館協議会委員の任命について 

日程第４ 報告 

 各課報告 
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日程第５ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後２時００分、会議の開会を宣言） 

それでは、４月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

２番佐藤道昭委員と３番桑山明久委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

報告事項４点ほど申し上げます。 

１点目は、今年度初めての会議になりますので、４月１日

付で着任しました課長等を紹介いたします。 

（課長等を紹介） 

よろしくお願いいたします。 

次に２点目ですけども、教育支援センターについてであり

ます。 

４月３日に開所式を開催しております。委員を代表して佐

藤職務代理者に出席していただきました。ありがとうござい

ました。ケーブルテレビからも取材がありまして、当日の様

子を放送しておりますけども、ユーチューブを使って情報発

信している「はっしん！由利本荘！！」では、開所式の様子

に加え、開設の目的や支援の具体的な内容について、市長が

１０分程の動画で事業の紹介しております。機会がありまし

たら、ご覧になっていただければと思います。 

３点目は、学校関係であります。 

まずは、委員の皆様には入学式にご出席いただきましてあ

りがとうございます。各校とも無事に終えることができ順調

にスタートしておりますけれども、先週インフルエンザによ

る学級閉鎖がありましたのでご報告いたします。 

小友小学校の２年生が、４月１７日に１８人中８人が罹患

し欠席したことから、４月１８日から２１日まで学級閉鎖し

ております。また、同校の１年生が、４月２０日に１８人中

８人が罹患し欠席したことから、４月２１日特別支援学級を

含め学年閉鎖しております。本日の状況は、学年閉鎖は終了

し、２年生は全員出席、１年生は４名欠席している状況であ

ります。 

最後になりますけども４点目、図書の寄贈等についてであ

ります。 

一般財団法人秋田県教育関係職員互助会より、本市中学校

全１０校に１校あたりに１２万円分の図書の寄贈がありま
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教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

した。今後、各学校で図書を選定し購入することになります。 

それから、斎藤寅彦さんという方より西目小学校へ絵画の

寄贈がありました。斎藤さんは昭和３６年に西目小学校を卒

業し、現在千葉県在住で一般社団法人旺玄会という美術団体

の会長をされております。西目小学校の創立１５０周年を記

念しご自身の作品を寄贈されました。既に学校のホームペー

ジなどでも紹介されておりますが、絵画の大きさは横が約２

ｍ９０ｃｍ、縦が約１ｍ６０ｃｍで校舎の玄関付近に展示さ

れております。 

報告は、以上でございます。 

ただいま教育次長より事務局報告がありましたけれども、

何かありますでしょうか。（なし） 

それでは日程第３ 議案審議に入ります。 

議案第１０号由利本荘市教育支援委員会委員の委嘱につ

いて、説明をお願いします。 

それでは、議案第１０号由利本荘市教育支援委員会委員の

委嘱について、説明いたします。 

由利本荘市教育支援委員会規則に規定する委員を別紙の

とおり委嘱することについて、教育委員会の議決を求めるも

のであります。提案理由といたしましては、由利本荘市教育

支援委員会委員に関する規定に基づき、委嘱しようとするも

のであります。 

（議案第１０号由利本荘市教育支援委員会委員の委嘱につ

いて、を説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでし

ょうか。（なし） 

それでは、議案第１０号は、承認を得たものといたします。 

つづきまして議案第１１号由利本荘市社会教育委員の委

嘱についてから議案第１４号由利本荘市民俗芸能伝承館運

営協議会委員の委嘱についてまで続けて、説明をお願いしま

す。 

それでは、議案第１１号由利本荘市社会教育委員の委嘱に

ついて、説明いたします。 

由利本荘市社会教育委員に関する条例に規定する委員を

別紙のとおり委嘱することについて、教育委員会の議決を求

めるものであります。提案理由といたしましては、由利本荘

市社会教育委員に関する規定に基づき、委嘱しようとするも

のであります。 

（議案第１１号由利本荘市社会教育委員の委嘱について、を
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教育長 

 

 

 

 

 

中央図書館長 

 

 

 

説明） 

続きまして、議案第１２号由利本荘市公民館運営審議会委

員の委嘱について、説明いたします。 

由利本荘市公民館条例に規定する委員を別紙のとおり委

嘱することについて、教育委員会の議決を求めるものであり

ます。提案理由といたしましては、由利本荘市公民館運営審

議会委員に関する規定に基づき、委嘱しようとするものであ

ります。 

（議案第１２号由利本荘市公民館運営審議会委員の委嘱に

ついて、を説明）  

続きまして、議案第１３号由利本荘市資料館協議会委員の

委嘱について、説明いたします。 

由利本荘市郷土資料館条例に規定する委員を別紙のとお

り委嘱することについて、教育委員会の議決を求めるもので

あります。提案理由といたしましては、由利本荘市資料館協

議会委員に関する規定に基づき、委嘱しようとするものであ

ります。 

（議案第１３号由利本荘市資料館協議会委員の委嘱につい

て、を説明） 

続きまして、議案第１４号由利本荘市民俗芸能伝承館運営

協議会委員の委嘱について、説明いたします。 

由利本荘市民俗芸能伝承館条例に規定する委員を別紙の

とおり委嘱することについて、教育委員会の議決を求めるも

のであります。提案理由といたしましては、由利本荘市民俗

芸能伝承館運営協議会委員に関する規定に基づき、委嘱しよ

うとするものであります。 

（議案第１４号由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会委員

の委嘱について、を説明） 

 以上でございます。 

主に役職変更による変更になっておりますけども、これに

ついて、何かご質問等ありますでしょうか。（なし） 

それでは、議案第１１号から第１４号までは、承認を得た

ものといたします。 

つづきまして議案第１５号由利本荘市図書館協議会委員

の任命について、説明をお願いします。 

それでは、議案第１５号由利本荘市図書館協議会委員の任

命について、説明いたします。 

由利本荘市図書館条例に規定する委員を別紙のとおり任

命することについて、教育委員会の議決を求めるものであり
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教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

教育長 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ副所長 

中央図書館長 

 

 

本荘教育学習課長 

 

 

ます。提案理由といたしましては、由利本荘市図書館協議会

委員に関する規定に基づき、任命しようとするものでありま

す。 

（議案第１５号由利本荘市図書館協議会委員の任命につい

て、を説明） 

何かご質問等ありますでしょうか。（なし） 

 それでは、議案第１５号は、承認を得たものといたします。 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（令和５年度学校環境適正化に向けた取組について報告） 

 この点について何かご質問ありますか。（なし） 

 それでは、学校教育課からお願いします。 

（市内小・中学校 生徒指導関係事案一覧、市内小・中学校 

長期休業日、学校行事等一覧について報告） 

 補足ですけども、学校の記念式典が何校かありますので、

ご確認いただきたいと思いますし、矢島小は、来年度から新

しい校舎に入りますのでそれに向けての色んな動きもあり

ますので、そこら辺もご確認いただければと思います。 

 これについて何かありますか。（なし） 

 それでは、生涯学習課からお願いします。 

（令和５年度「由利本荘市まちづくり宅配講座」メニューに

ついて報告） 

これについては、何かありますでしょうか。（なし） 

続きまして各課より事業・行事等の報告をお願いします。 

（「本荘地域の学校再編」に係る説明会、教育委員会５月定

例会について報告） 

（小・中学校入学式、全国学力・学習状況調査、教育支援セ

ンター運営委員会、各種研修会について報告） 

（市民俗芸能団体連絡協議会、社会教育委員の会議、文化財

保護団体連合会役員会、文化財保護団体連合会総会・表彰式

について報告） 

（北部センター定例会について報告） 

（手づくり絵本展の作品募集、第４３回手づくり絵本展、移

動文庫、おはなし会、ヨミキカセ・ワールドワイド、令和５

年度古典講座について報告） 

（第Ⅲ期企画展「第１７回由利本荘ひな街道」、令和５年

度シルバーカレッジ「鳳山学園」、子どもの休日クラブ２

０２３について報告） 
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矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

 

 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

鳥海教育学習課長 

教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（温故会、古文書解読初歩講座について報告） 

（亀田城佐藤八十八美術館運営協議会、春のあいさつ運

動、入部400年イベント岩城中学校全校生徒歴史講座、入部

400年イベント岩城小学校4～6年生歴史講座について報告） 

（高嶺大学、女性セミナー、生涯学習講座について報告） 

（由利本荘ひな街道企画展について報告） 

（東由利文化財保護協会役員会、東由利文化財保護協会総

会・研修会、新緑の八塩登山について報告） 

（スポーツ少年団入団式、西目地域定例会、西目文化財保護

協会について報告） 

（高嶺大学講座、各種総会、鳥海地域のクリーンアップ、民

俗芸能伝承館五月特別公演について報告） 

伝承館の人数制限は解除することになりますか。 

コロナによりまして令和４年度は５０パーセントになっ

ていましたが、まだ解除になっていません。 

５月から変更がありますか。何か明示されていますか。 

 それについては、まだですが、確認して報告します。 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

（なし） 

それでは、日程第５ その他に入ります。 

委員よりお願いします。 

今年度もどうぞよろしくお願いします。 

 今年度は入学式のときに桜が満開で、教員として勤めてい

ましたが、そういう経験はなく、いつも入学式の時は寒くて

１年生の入学する子供をとても心配して時間を過ごしてい

たことが思い起こされて、暖かくて桜に囲まれたいい入学式

を、感動的な入学式を向かえることができて、今年１年とて

もいいことが沢山あるのではないかと胸をワクワクする思

いでした。 

 先日、別の会で入部４００年のお話をお伺いする機会があ

りまして、非常に歴史が苦手な私でもとても面白いお話しを

伺うことができました。入部４００年イベントということで

身近な歴史を子供達に接する機会を岩城の方で作ってくだ

さっていて、こういうところから歴史が好きになる子供達が

増えてくるのではないかと、とても素晴らしいことだなとい

う風に感じました。 

 今年１年間、様々なところで入部４００年イベントが行わ

れると思いますが、非常にお話しとか、講座とかは貴重な財

産だと思いますので、是非残すような、そして足が向かない
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生涯学習課長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人間でも、例えば広報などは見ますので、広報の一角に入部

の歴史的なお話しを少しずつ掲載していただくようなこと

があれば、市民全体が入部のことに非常に興味を持って行け

るのではないかということで、今年１年皆様にはご難儀をお

かけしますが、またワクワクするような１年になればと思っ

ております。よろしくお願いします。 

 ただ今の委員の広報に掲載するお話しですけども、入部４

００年のコラムといたしまして、４月から９月までの各１５

日号、全６回掲載することしておりますので、是非ご確認い

ただければと思います。 

今年も１年間よろしくお願いいたします。 

各部署でかなり人が変わったりしてご難儀かけていますが、

また協力しあいながら運営していただければと思いますの

で、よろしくお願いします。 

５点ほどお話しさせていただきます。 

先ず、議案で沢山の委員の案を出していただきまして、承

認させていただきました。これに関して、意見は一切ありま

せんで、各協議会とかで熟慮のうえ、選ばれた方々だと思い

ますので、それぞれの活躍を期待したいと思っております。 

続いて、本荘東中学校区統合小学校では、今年、校歌・校

章という大きい決定する事項が出てくるわけでございます。

これに関しても校名同様に広く意見を求めて、その中から慎

重に選んでいって頂ければと思っております。特に校章に関

して、今これだけメディアが広がっているものですから、

後々問題にならないように、熟慮・確認しながら行って頂け

ればと思います。 

それから、各小学校の跡地についてですけども、提言の方

にも、早めに校舎の跡地の利用方法を考えておくようにとい

う再編委員会からの提言がありました。まさしくそうだと思

います。空きになってから考えたのではどうしても遅くなり

ます。空く前からどのように使っていくか考え始めて頂けれ

ばと思っておりますので、そちらの方も委員会等があるのか

もしれませんが、それぞれの地域におきまして、よろしくお

願いしたいと思います。 

４つ目の方は、先程もお話しがありましたが、入部４００

年という、本当に今までに無いよい機会だと思います。この

機会を大いに利用して、生涯学習として公民館でも行ってい

るようでございますし、また学校でも行っているようでござ

いますので、これを更に１年間広げて、特に高齢者の講義の



9 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

中には、直接関係のない岩城・本荘・矢島以外の所でも、是

非取り入れて頂ければ、由利本荘を好きになって、いい勉強

になると思いますので、どうぞ実践してみてください。 

最後に中学校の部活がいよいよ形が変わってまいります。

地域からの協力がなければ部活ができないような状況にこ

れからなってくる訳でございますので、各教育学習課におき

ましても、学校と地域とのつなぎ役といいますか、協力し合

いながら、この部活の方の面倒を見ていただき、また、交通

面に関してもこれから広い範囲での部活が一緒になるとこ

ろが出てきますので、移動に関してすべてを保護者に任せら

れるかどうかというところまで含めながら、例えばスクール

バスをうまい具合に使えないだろうかとか考えながら、これ

から準備を始めていただければ、実践の時に間に合うのでは

ないかと思います。 

お願いばかりですが、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 ありがとうございました。 

教育委員の皆様からいただいたご意見に関しては、事務局

の中でもんでいきたいと思いますので、よろしくお願いしま

す。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会４月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後２時５０分、会議の閉会を宣言） 

  

 


